



Consejo Económico y Social

Distr. general
22 de abril de 2013
Español
Original: francés

Período de sesiones sustantivo de 2013

Ginebra, 1 a 26 de julio de 2013

Serie de sesiones de alto nivel: examen ministerial anual

Declaración presentada por Agence de développement économique et culturel Nord-Sud, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



Declaración

Promover la transferencia de tecnología en favor de una ordenación más eficaz de los recursos hídricos

Aunque la pobreza extrema tiende a disminuir gracias a los esfuerzos coordinados de los gobiernos, las Naciones Unidas, el sector privado y la sociedad civil, la realización de los Objetivos de Desarrollo del Milenio sigue siendo un gran reto. Su logro depende en gran medida de la asociación mundial en pro del desarrollo.

El agua plantea en la actualidad un importante desafío a nivel mundial. Bien común del ser humano, cuyo organismo está constituido en un 60% por este elemento mientras que en la Tierra su presencia representa el 75% de la superficie del planeta, el agua es esencial para la vida. Sin embargo, a nivel mundial más de una persona de cada siete no tiene acceso al agua potable y más de una tercera parte de la población carece de conexión a una red de alcantarillado. Además de lo que está en juego en el ámbito de la salud, el agua es fundamental para la permanencia de los modelos de producción. En el marco del Año Internacional de la Cooperación en la Esfera del Agua, es necesario lograr el reconocimiento y el ejercicio del derecho al agua potable y el saneamiento para todos y la adopción de medidas para la preservación de este bien preciado. La cooperación internacional es esencial para alcanzar estos objetivos. Resulta indispensable movilizar los conocimientos técnicos y las competencias para exportar las tecnologías que faciliten el acceso al agua potable, limiten la contaminación y aborden todas las medidas relacionadas con el agua desde una perspectiva de desarrollo sostenible.

La solidaridad internacional ha rebasado en buena parte la dimensión “caritativa” que pudo haber tenido en un principio. Tanto en el Norte como en el Sur, sus efectos son mensurables porque se ha profesionalizado y porque ahora incorpora una dimensión ciudadana cada vez más marcada.

Desde 2005, la región Midi-Pyrénées aboga por una política voluntarista en favor de la ordenación equitativa y el aprovechamiento racional de los recursos hídricos, así como de la prevención y el tratamiento de la contaminación difusa. Con medidas de diferente naturaleza, la organización Agence de développement économique et culturel Nord-Sud participa activamente en el desarrollo de la cooperación interregional e internacional en el marco de una estrategia que beneficia a todas las partes, y demuestra que las empresas privadas o las instituciones universitarias pueden movilizarse en aras de la solidaridad internacional. Algunas empresas del sector del agua en la región Midi-Pyrénées suelen tomar parte en la ejecución de proyectos relacionados con el agua y el saneamiento. Se han concertado varios acuerdos, en particular con Hungría y Uzbekistán, para hacer más eficaz la ordenación de los recursos hídricos mediante la transferencia de tecnología.

Si bien la reducción del porcentaje de la población sin acceso al agua potable y a los servicios básicos de saneamiento, al igual que la reducción de la contaminación del agua, dependen de la solidaridad internacional, no son metas que puedan lograrse sin transferencia de tecnología. Así pues, la innovación al servicio de los países pobres en recursos hídricos es indispensable para alcanzar los objetivos establecidos en la Cumbre del Milenio celebrada en Nueva York.

Tras el reconocimiento del derecho al agua por las Naciones Unidas, lo que hace falta ahora es impartirle un contenido jurídico y asegurar su ejercicio efectivo a nivel mundial mediante la promoción y valorización de la cooperación internacional.
